

Gana escritora guadalupeña premio nobel de literatura alternativo en Suecia



Estocolmo, 12 oct (RHC) La escritora guadalupeña Maryse Condé ganó el premio internacional alternativo al Nobel de Literatura, entregado por la autoproclamada Nueva Academia de Suecia que agrupa a un centenar de personalidades del mundo.

El galardón se entregará en ceremonia oficial el propio 10 de diciembre en Estocolmo y un día después quedará disuelta la institución emergente.

Este premio fue instituido como protesta a la decisión de suspender el Nobel oficial de Literatura debido a un escándalo de abusos sexuales que incriminaban al intelectual francés Jean-Claude Arnault, quien fue condenado a dos años de cárcel.

Maryse Condé, nacida en febrero de 1937 en Pointe a Pitre, la capital de la Isla de Guadalupe, es una destacada escritora con más de veinte novelas publicadas en las que recurre sobre todo a la temática del colonialismo y sus consecuencias.

En sus obras, con un lenguaje preciso, Maryse Condé describe los estragos del colonialismo y el caos del postcolonialismo, señaló la institución al anunciar el premio desde la Biblioteca Pública de Estocolmo.

La escritora ha aparecido a menudo en las apuestas para el premio Nobel de Literatura, pero nunca lo ha recibido.

“Estoy muy contenta y muy orgullosa por este premio, pero permítanme compartirlo con mi familia, con mis amigos y, sobre todo, con toda la gente de Guadalupe [...] que estará emocionada y feliz por verme recompensada”, reaccionó en un vídeo.

La creación de este premio se anunció la primavera boreal, así como la fundación de la Nueva Academia por un centenar de personalidades de la cultura en Suecia, después de que se decidiera retrasar un año la concesión del premio Nobel de Literatura 2018.

Este premio alternativo 'solo se concederá este año', antes de la disolución de la institución, prevista en diciembre, precisó este viernes Alexandra Pascalidou, una personalidad de la cultura sueca que tuvo la idea de crear este galardón.

La Academia Sueca se vio atrapada en la ola del movimiento #MeToo en el otoño de 2017, cuando 18 mujeres acusaron públicamente al esposo de una de las académicas, receptora de subsidios de la institución, de haberlas acosado, agredido o violado.

El acusado, el francés Jean-Claude Arnault, fue condenado a dos años de prisión a principios de octubre.

Este premio alternativo se reivindica como el fruto de un largo proceso popular, que comienza por la elaboración de una lista por 47 bibliotecarios suecos que después se acota a través del voto popular. Los organizadores dicen que recibieron casi 33.000 contribuciones.

Además de Maryse Condé, entre los finalistas estaban el británico Neil Gaiman y la canadiense de origen vietnamita Kim Thúy.

Se entregará el 9 de diciembre, un día antes del tradicional banquete del Nobel en Estocolmo en honor a los galardonados este año en el resto de disciplinas (Física, Química, Medicina y Economía, ya que el de la Paz se entrega en Oslo).

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/173827-gana-escritora-guadalupena-premio-nobel-de-literatura-alternativo-en-suecia>



Radio Habana Cuba